

Réaction au budget 2022-2023

Un budget qui passe à côté des cœurs de villes et villages

Québec, le 23 mars 2022 - La Coalition Cœurs de villes et villages est déçue que les sommes consacrées à l'appui aux centre-villes ne soient pas reconduites et que rien ne soit prévu pour les appuyer dans la relance post-pandémique que ce soit pour favoriser l'achat local et mettre en valeur notre patrimoine ou pour développer une vision d'avenir avec la mise en oeuvre de la Politique nationale d'architecture et d'aménagement du territoire.

« Il est malheureux de constater qu'il n'y a pas de sommes annoncées pour assurer le déploiement de cette politique dans le budget alors que celle-ci doit être adoptée ce printemps et qu'elle constitue une priorité pour redynamiser les cœurs de villes et villages », affirme **Christian Savard, président exécutif de Rues principales**.

Un abandon à la relance des centre-villes qui fait mal

La coalition déplore la non-reconduction des investissements de 75 M\$ du ministère de l'Économie et de l'Innovation pour la relance des centres-villes et le soutien de l'offre commerciale de proximité au Québec. Cette aide, mise sur pied dans les deux dernières années, demeurerait nécessaire pour garantir la relance des centre-villes affaiblis par la pandémie et le télétravail dans un contexte où de plus en plus de gens se tournent vers des achats en ligne. Cette somme n'était d'ailleurs pas uniquement réclamée par la coalition, mais aussi par plusieurs autres acteurs de la société civile, dont l'Union des municipalités du Québec.

« En renonçant à maintenir le niveau d'investissement pour la relance des centres-villes, le gouvernement se prive d'un outil qui aurait au contraire dû être élargi », déclare **Gena Déziel, directrice générale du Regroupement des sociétés de développement commercial du Québec**.

Un appui à la protection de notre patrimoine salué, mais insuffisant

La coalition salue la volonté du gouvernement d'appuyer le milieu municipal dans la protection et la gestion de son patrimoine immobilier. Les montants investis sont toutefois limités dans le temps et ne garantissent pas un engagement à long terme en faveur des cœurs de villes et villages.

« Nous nous réjouissons de voir de nouvelles sommes investies pour mettre en valeur le patrimoine. Cependant, nous nous interrogeons quant à la pérennité de ce financement pour assurer le dynamisme de ces lieux qui ont forgé l'identité de nos collectivités. », souligne **Renée Genest, directrice générale d'Action patrimoine.**

Une stratégie québécoise pour la vitalité des centre-villes plus que jamais nécessaire

Enfin, la Coalition Cœur de villes et villages est d'avis que le budget contient plusieurs investissements et programmes intéressants (en logement, en tourisme et en développement économique pour ne nommer que quelques exemples), mais que rien ne garantit que les sommes qui y seront consacrées contribueront à la revitalisation des centre-villes et des noyaux villageois.

« Le budget permet de constater à quel point l'adoption d'une stratégie québécoise pour la vitalité des centre-villes est plus que jamais nécessaire pour s'assurer que les fonds consacrés à l'achat local, au développement des régions et à la construction de logements servent là où ils pourront avoir le plus d'impact : dans les cœurs de villes et villages. Si le gouvernement fait un pas dans la bonne direction en s'engageant à favoriser l'achat québécois et écoresponsable, il doit faire encore plus pour s'assurer que ses dépenses contribuent à l'économie sociale », conclut **Béatrice Alain, directrice générale du Chantier de l'économie sociale.**

-30-

À propos

La Coalition Cœurs de villes et villages est formée de Action patrimoine, l'Association des sociétés de développement commercial de Montréal, le Chantier de l'économie sociale, le Regroupement des sociétés de développement commercial du Québec, Rues principales et Vivre en Ville. Ces organisations se sont rassemblées pour sonner l'alarme sur le marasme généralisé des cœurs de villes et villages du Québec, et sur l'urgence de se donner un plan d'action gouvernemental pour renverser la tendance.

www.coeursdevillesetvillages.quebec

Renseignements

Alex Tremblay Lamarche
418-999-7228
coeurs@villesetvillages.quebec